

(1)

*La République arabe d'Égypte*

*le 22 Dhul Hijah 1445*

*Le Ministère des Waqfs*

*le 28 juin 2024*

### **La puissance des patries**

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, Qui dit dans Son Noble Livre : «Entraidez-vous dans l'accomplissement des bonnes œuvres et de la piété et ne vous entraînez pas dans le péché et la transgression. Et craignez Allah, car Allah est, certes, dur en punition!». J'atteste qu'il n'y a point de divinité en dehors d'Allah, l'Unique sans aucun associé, et que notre maître et prophète Mohamad est Son serviteur et Messenger. O Allah, accorde Ton Salut et Tes Bénédictions à lui, à sa famille, ses compagnons et ceux qui les suivent d'une rectitude jusqu'au Dernier-Jour. Ensuite...

Certes, les intérêts font partie intégrante des finalités des religions. Promouvoir les bases de leur puissance est un requis à la fois légal et national indispensable pour les individus et les nations. La patrie est l'une des six prescriptions majeures impérativement à observer. Autant que l'homme croit en droit de patrie, sa forte appartenance à elle, sa donation et son sacrifice pour la défendre, autant que la patrie est puissante. Plus cette appartenance est ébranlable, la donation est moins généreuse, autant qu'on

(۲)

renonce à se sacrifier âmes et biens, les patries s'affaiblissent et s'écroulent et les intérêts des pays et des gens sont voués à la perte. La puissance de la patrie est dans l'intérêt de tous les citoyens et vice-versa.

Renforcer la puissance de patries n'est pas aisée, il s'agit d'un processus si compliqué, qui exige une volonté ferme, un travail dur et une vision perçante dans tous les domaines qui promeuvent la force de patries, préservent leur sécurité et leur stabilité tout en étant capable de bien lire la réalité et comprendre ses enjeux.

Les patries ne se renforcent que par la science, le travail sérieux, l'effort et la sueur. La pure Charia nous invite à perfectionner la science et le travail. Allah, Gloire à Lui, ordonne à Son prophète « Et dis: «Ô mon Seigneur, accroît mes connaissances! ». Notre prophète (SBL) dit : « quiconque emprunte un chemin en quête de savoir, Allah lui facilite donc un itinéraire vers le Paradis ». Au sujet de la science Allah, Gloire à Lui, dit : « C'est Lui qui vous a soumis la terre : parcourez donc ses grandes étendues. Mangez de ce qu'Il vous fournit. Vers Lui est la Résurrection ». Le prophète (SBL) dit : « Allah aime que lorsque l'un de vous mène une œuvre qu'il la perfectionne ». Le poète dit :

C'est par la science et les biens que les gens bâtissent leur gloire

Aucune gloire n'est à bâtir sur l'ignorance, ni sur la pauvreté.

En outre la science et le travail il faut promouvoir l'esprit de l'allégeance et l'appartenance à la patrie et donner prévalence à ses

(۳)

intérêts publics sur les intérêts privés et personnels, ce loin de toutes les formes d'individualisme, d'égoïsme et de passivité, il faut se marquer de l'esprit du travail communautaire et renforcer les liens sociaux. Notre prophète (SBL) dit : « la parabole des croyants solidaires, inter-cléments et inter-affectueux est celle d'un corps dont si un membre souffre, les autres le consolent par veiller fiévreusement ». On dit : quiconque vit seulement pour lui-même ne mérite pas de vivre.

Parmi les piliers de la puissance des patries, leur stabilité, leur progrès constant et leur bien-être on cite le bienfait de la sécurité qui se tient parmi les bienfaits qu'Allah gratifie à Ses serviteurs en disant : « 1. A cause du pacte des Qoraïsh. De leur pacte [concernant] les voyages d'hiver et d'été. Qu'ils adorent donc le Seigneur de cette Maison (la Kaaba). Qui les a nourris contre la faim et rassurés de la crainte! » Evoquant Son bienfaits aux mecquois Allah, Gloire à Lui, dit : « Ne les avons-Nous pas établis dans une enceinte sacrée, sûre, vers laquelle des produits de toute sorte sont apportés comme attribution de Notre part? Mais la plupart d'entre eux ne savent pas » et « entrez donc l'Égypte – si Allah le veut- bien sécurisés ». Le prophète (SBL) dit : « quiconque se réveille bien sécurisé pour sa famille, en bonne santé et possédant la nourriture de son jour, il a donc en possession l'ici-bas entièrement ». En présence de la sécurité les aliments sont délicieux et les Etats s'épanouissent. A défaut, tout est perdu.

En outre, sans valeurs et éthiques, aucune patrie n'est puissante, les patries dépourvues de valeurs et éthiques portent les éléments de leur chute et leur faiblesse et seront vouées à la disparition. Notre pure religion est celle des valeurs et éthiques, la mission principale de

(٤)

notre prophète (SBL) réside dans son hadith : « je suis envoyé juste pour parfaire les nobles moralités ».

\*\*\*

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, que le salut et les bénédictions d'Allah soient accordés au prophète honnête, à sa famille, ses compagnons et ce qui les suit d'une rectitude jusqu'au Dernier-Jour.

Sans doute, renforcer la puissance des patries est notre responsabilité collective auprès d'Allah, Gloire à Lui et devant nous-mêmes. Les patries se renforcent par tous les citoyens et elles sont pour eux tous et non pas pour une seule secte sans les autres. Nous sommes tous au bord du même bateau et nous devons solidairement chercher le sauvetage. Notre prophète (SBL) dit : « la parabole de celui qui observe les lois d'Allah et celui qui les viole est celle d'un groupe de personne qui font un tirage au sort pour monter un bateau : certains gagnent son niveau supérieur et certains d'autres le niveau inférieur. Ceux -ci pour s'abreuver doivent passer par ceux du niveau supérieur. Ils disent donc : il nous vaut mieux de creuser dans notre compartiment pour nous abreuver sans déranger ceux du haut. Si ces derniers laissent libre-cours à ceux du niveau inférieur, ils périront tous. S'ils les empêchent de creuser, ils seront tous sauvés ».

*O Allah ! Préserve notre Égypte et élève son drapeau dans l'Univers !*